

Es war auch kein Wunder, daß Xaver so ganz verdorben nach Hause gekommen ist. Er war anfangs bei einem christlichen Meister, der ein wachsames Auge auf ihn hatte, aber er wurde bald von einigen schlimmen Kameraden aufgehetzt, er sollte sich nicht lang so hart in der Zucht halten lassen; Xaver ließ sich bald überreden; er lief von seinem ersten Meister weg, und kam zu seinem größten Unglücke zu einem andern, der sehr schlimme Kinder und ein Paar erzliederliche Gefellen hatte. Da gefiel es ihm besser; da hatte er alle Freiheit: er folgte bald den bösen Beispielen, die er beständig vor sich sah, und wurde nach und nach ein Wolf unter den Wölfen.

Du sollst, so viel du kannst, die bösen
Menschen flich'n,
Sonst werden sie dich auch auf ihre Seite
zieh'n.

11.

Es ist gut, wenn man von Jugend auf
sich an das Joch gewöhnt.

Brigitta, eine Wittwe, hatte zwei Kinder,
einen Knaben, der Georg, und ein Mädchen,
das Agatha hieß.

Georg wurde bald nach dem Tode seines
Vaters von einem Verwandten, der ein ver-
ständ-